
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data lunedì 19 maggio 2025, alle ore 10:48 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Ottava Commissione ‐ Seduta del 19‐05‐ 2025 ‐ ore 10,30" dell'organo Ottava Commissione ‐ Accesso
agli Atti Amministrativi ‐ Trasparenza e Legalità..
Presiede la seduta Consigliere PASSALACQUA Gaspare.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Gaspare PASSALACQUA Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Pietro CAVASINO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Rosanna GENNA Consigliere ✓

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Alle ore 10:48, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Possiamo iniziare la seduta,"

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"il Secretario prego con l'appello.

Buongiorno Presidente, buongiorno Consiglieri.

Oggi 19 maggio del 2025 alle ore 10.30 è convocata l'ottava commissione consigliare accesso agli atti.

Procedo con l'appello.

Passalacqua presente, Rodriguez presente, Accarti presente, Alagna presente, Cavasino presente, Di Pietra presente,
Fernandez assente, Fici presente, Genna Rosanna presente, Gerardi assente, Orlando assente.
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Allora risultano presenti 9 consiglieri su 11, la seduta è valida perché siamo in presenza del numero legale, si registra
anche la presenza del consigliere Flavio Coppola che partecipa in qualità di capogruppo consigliare.

alle ore 10.50."

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"Prego Presidente.

Grazie segretaria.

La scorsa seduta di commissione abbiamo avuto in audizione sia la dottoressa Basilico che la dottoressa Larocco.

per quanto riguarda le spese e sostituti ad per la manifestazione, per l'ospitalità della manifestazione del raduno del
Bersagliere.

La dottoressa Rarrocca per quanto è di sua competenza ci ha portato i documenti che riguardavano la le spese
sostenute straordinarie rispetto a quello di cui si è occupato i servizi pubblici locali e per quanto riguarda quindi il
decoro, il verde, la piantupazione ha portato un progetto che riguardava l'abbellimento di alcune zone della città e
questo costo è intorno ai 50.000 euro che sono extra alla somma di 300.000 euro che già con cui il comune si era
impegnato a finanziare, a dare un contributo all'associazione.

quando successivamente, quindi abbiamo queste 47‐48 mila euro lei deve avere ancora contezza e ci manderà le carte
poi aggiuntive perché c'è stata un'aggiunta rispetto al lavoro previsto, una variante e lei pensava che questa variante,
insomma siamo intorno ai 48‐50‐52 mila euro la forbice di spesa è quella quindi diamo 50 mila euro come dato meno
male definitivo.

La dottoressa invece Basilico intervenuta subito dopo ci ha relazionato e ci ha detto che la somma dei bersaglieri e la
somma che è stata data dal comitato, comitato neocostituito nella il 23 gennaio del 2005 ha convenzionato un
comitato organizzatore che è stato costituito e convenzionato con Comi Marsala il 23 gennaio del 2025 e dice la
dottoressa La Basilicò testualmente, leggo qua dal verbale della seduta precedente, noi ci siamo impegnati nei confronti
del comitato organizzatore a Bersaglieri a un impegno finanziario non oltre i 300 mila euro.

si sono impegnati, di questi sperano di recuperare la somma di 160.000 euro che sono 110.000 euro dalla regione dati e
50.000 euro della provincia.

la dottoressa Basilico ha detto altresì che le somme che la provincia e la regione hanno impegnato ma che ancora non
sono nelle disponibilità del Comune erano somme destinate a promozione di eventi e promozioni del territorio, non
erano specifici per l'attività del 72esimo raduno ma che il Comune, l'amministrazione in questo caso ha pensato di
impegnare totalmente a supporto del raduno dei bersaglieri.

Sta entrando alle 10.54 il consigliero Orlando.

La dottoressa Basilicò ha altresì raccontato che le somme liquidate al comitato fino adesso sono nella misura di circa
200 mila euro, è stato fatto il primo acconto di 50 mila, il secondo di 100 e il terzo di altri 50.

si riserva di finanziare l'ulteriore somma a saldo nel momento in cui il comitato organizzatore porterà il rendiconto
delle spese perché fino ad adesso si sono basati su delle previsioni di spesa che il comitato presentava agli uffici e loro
puntualmente li guidavano.

Ora di tutto questo carteggio noi non abbiamo nessun elemento quindi la giornata di oggi intanto io ora spegnerò i
microfoni e chiederò alla segretaria Antonietta Palermo di scrivere le nostre richieste sulle documentazioni che ci
riguardano tra l'altro addicimo ai colleghi consiglieri voglio chiamare anche il segretario generale affinché ci spieghi
come mai ma probabilmente una nulla di illegittima assolutamente però voglio capire come mai il comune si può
permettere un affidamento sotto soglia di un contributo sopra soglia di un contributo direttamente a un comitato neo
formato dottoressa Palermo se per cortesia facciamo noi una richiesta intanto alla dottoressa Basilico di
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documentazione.

Infatti credo che il consigliere Agenna l'accordo convenzionato col comune di Marsala stipulato con il comitato
bersaglieri risale al"

Alle ore 10:54, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Prende la parola Consigliere Rosanna GENNA:

"23 gennaio del 2025 e intanto ha chiesto di intervenire la consigliera Agenna, prego.

Presidente, infatti ho chiesto alla dottoressa Basilico il consiglio di amministrazione quando era stato effettuato e
registrato lo statuto dell'Associazione, perché è importante per capire.

Ne vorrei, Presidente, se non le dispiace anche avere la possibilità di visionarlo, quindi se l'è pervenuto.

Io ho bisogno di capire anche il bilancio fatto nella richiesta del contributo da parte del Comitato, quindi sono atti
formali che comunque già noi dovremmo avere in comune.

quindi la invito ufficialmente a"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"verificare tutta la documentazione."

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"quindi per cortesia dorella alla dottoressa Baselico e dando richiesta di documentazione.

Oggetto richiesta di documentazione al settantadueesimo raduno del Bersaglieri.

Ora andiamo man mano.

Posso? l'ottava commissione c'è segli arti chiede alla signoria vostra di produrre l'atto di convenzione con il comitato
organizzatore del settantaduesimo raduno nazionale dei bersagli l'atto di costituzione del comitato organizzatore del
raduno nazionale del Bersaglieri dove l'elenco dei componenti del comitato organizzatore del raduno del Bersaglieri
con le eventuali sostituzioni dove siano state effettuate.

quantificazione della spesa da sostenere da parte del comitato dei bersaglieri, metodo di calcolo delle spese, metodo di
calcolo delle spese e a quanto ammonta la somma totale del progetto di quantificazione delle stesse.

e tutta la documentazione che lo stesso comitato ha presentato al fine della stessa quantificazione.

lei la documentazione che che il comitato ha presentato che ha presentato previa ogni liquidazione di acconto ed
inoltre la rendicontazione ufficiale da parte del comitato delle spese sostenute.

potete ripetere per favore un attimo non ti sentivo già mia, potete ripetere per favore no, no, no, però fammi lo sento,
mi sento male L'atto di costituzione è lo statuto.

Devo aggiungere richiedono altresì i verbali delle riunioni tra il comitato e la pubblica segretaria questa qua se la può
eh o io oggi la voglio mandata quindi se lei si deve assentare per scriverla o la deve mandare a qualcuno e poi la devo
firmare preferirei che fosse oggi questa io poi sono fermo qua per le c'è qualcuno intanto che vuole intervenire su
questo argomento ne ha facoltà e chiederemo vi dico che in maniera vediamo come sia ufficiale o meno ma questo qua
è di facile reperibilità chiederemo anche al cercheremo di venire a conoscenza alla presenza che c'è stata in città e
quanta tassa di soggiorno perché noi abbiamo impegnato come Consiglio Comunale credo centomila euro di introiti di
tassa di soggiorno voglio capire quante tassa di soggiorno in questi tre quattro giorni che ci sono stati di manifestazione
abbiamo incassato per capire la presenza e i benefici"
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Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"ottenuti datale manifestazione."

Prende la parola Consigliere Rosanna GENNA:

"La consigliera Genna ha chiesto di parlare, prego segretario di dare la parola al microfono alla consigliera Genna.

Dovremmo Presidente, secondo me, valutare anche il costo della Polizia Municipale, se c'è stato straordinario o meno,
quindi dovremmo chiedere se all'ufficio di personale che tipo di uomini e donne sono state impiegate durante questa
manifestazione e quanto ha comportato a livello"

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"economico questa manifestazione.

credo che ovviamente ci siano stati degli straordinari che valgono anche per il settore oltre che della Polizia Municipale,
la dottoressa La Rocca parlava anche del dell'Emeiri, insomma degli straordinari sono stati fatti e su quello è un poco
più diciamo ci vuole un po' più tempo per reperirne le cose"

A questo punto, interviene Consigliere Rosanna GENNA:

"ma Presidente, credo che ci sia stato anche l'ausilio di alcune associazioni di protezione civile che erano presenti nel
territorio durante la manifestazione.

Se a questi è stato riconosciuto qualcosa o meno? Quindi c'è un contributo economico,"

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"non so, possiamo valutare pure questa spesa.

Stiamo lavorando sul reperimento del regolamento che chiedeva la consigliera Genna su come vengono dati i contributi
e scelti i contributi."

Sul punto, prende la parola Consigliere Rosanna GENNA che dichiara:

"Adesso non ricordo se è stato rimodulato ma so che ho ricordo vagamente che c'era un regolamento dove gli enti che
dovevano effettuare delle manifestazioni dovevano essere registrati in un apposito albo entro una determinata data,
c'era proprio un regolamento ad hoc per tutto ciò, quindi capire come è stato bypassato"

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"questo sistema è importante.

Dottoressa Palermo, una voce dobbiamo aggiungere a quella richiesta perché la dottoressa Basilico del Verbale, anzi
che ora voteremo, aveva detto che l'Organizzazione Nazionale dei Bersaglieri ha un regolamento ad hoc come
istituzione, quindi di chiedere di chiedere alla stessa dottoressa Basilico il regolamento che disciplina la manifestazione
dei bersaglieri nazionale regolamento di cui lei ha parlato in"

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"commissione Grazie.

abbiamo inoltrato grazie al consigliere Orlando i due pdf che riguardano uno il regolamento dei contributi
all'associazione del comune marsala e l'altro abbiamo trovato un regolamento tipo sulle cerimonie appunto
sull'associazione nazionale bersaglieri datato 2013 quindi probabilmente sarà 2013 Roma 2013 vediamo, vabbè in ogni
caso abbiamo chiesto alla dottoressa Basilico di produrla quindi eventualmente"
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A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"diamo una lettura a questa documentazione ...

...

...

Sottotitoli a cura di QTSS grazie a tutti grazie a tutti Ciao.

segretaria per cortesia prepariamo una richiesta d'audizione a dottoressa Gandolfo audizione possiamo posso segretare
dettare e audizione alla dottoressa Rosa Gandolfo in merito alle spese sostenute per la manutenzione di strade,
marciapiedi e quant'altro diciamo incongomitanza incongomitanza al al ratuno dei perseglieri per migliorare i punti
della città oggetto del raduno"

Interviene Consigliere Rosanna GENNA:

"Nel frattempo possiamo dare la parola alla consigliera Genna.

Presidente, colleghi, secondo voi la manifestazione che si è tenuta è un evento straordinario o ordinario? Dico per me è
ordinario e quindi la domanda andava fatta entro il 28 di febbraio.

Diventa straordinario? Non credo perché questa manifestazione è stata discussa e preventivata in aula già da prima da
molto prima, quindi il mio quesito è un quesito che fa riferimento al regolamento dove si dice che i contributi ordinari
devono essere richiesti entro il 28 di febbraio dal regolamento che lei Presidente mi ha opportunamente girato ora via
Whatsapp, io stavo leggendo, quindi il quesito è ordinario o straordinario? Questa è una mia impressione.

non è straordinario collega straordinario per lei per il regolamento è straordinario però era una cosa che se ne parlava
dall'anno scorso è"

Alle ore 11:26, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"giusto? Grazie.

vi dico un dato non ufficiale ma detto dal presidente delle strutture alberghiere marsalesi così rimane agli altri il
presidente delle strutture alberghiere marsalesi sono due associazioni uno l'ingegnere Giacalone mi ha detto che nella
sua associazione quelli dell'associazione hanno avuto 850 presenze per i bersaglieri e l'altra associazione che ne ha
registrati circa 1.400‐1.500.

Lui ha ipotizzato che le presenze a Marsala per il raduno dei bersaglieri sono intorno a 2.200‐2.300 per l'evento dei
bersaglieri in quelle giornate.

ci sarà qualcuno, ma di quelle registrate, 2.200, scusate, ma non parlo di questo, parlo per ferire il consigliere
Fernandese che pensa di avere recuperato con la tassa di soggiorno, 2.300, io voglio sviluppare queste 2.300, le voglio
ripetere per 3 giorni, 3 notti, quindi sono 7.500, calcolando 7.000 presenze, 7.500, 7.000 presenze, 7.000 presenze per
tre giorni con una tassa di soggiorno noi media che vada da 2,5 a 3,5, calchiamo 2,50 euro per 7.500 quando fa? 15.000
euro di tassa di soggiorno."

Alle ore 11:43, lascia la seduta Consigliere Bartolomeo Walter ALAGNA.

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"Grazie.

Grazie."
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Alle ore 11:44, lascia la seduta Consigliere Mario RODRIQUEZ.

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"Chiudiamo la seduta.

Scusi Presidente, dobbiamo prendere atto che sono usciti nel frattempo il consigliere Fici alle ore 11.35, il consigliere
Alagna alle ore 11.43.

La seduta chiude alle 11.45."

Alle ore 11:45, lascia la seduta Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ.

Alle ore 11:45, lascia la seduta Consigliere Gaspare PASSALACQUA.

Alle ore 11:46, si unisce alla seduta Consigliere Gaspare PASSALACQUA.

è tutto buono, caccia questa porca sabata! Ciao a tutti.

La seduta termina alle 11:49.
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